

ENQUÊTE SUR LA SLA DANS LE VAL-SAINT-FRANÇOIS MISE À JOUR DES ACTIONS DE SANTÉ PUBLIQUE

Le 30 septembre 2025 – La Direction de santé publique de l'Estrie réalise une enquête dans la MRC du Val-Saint-François (VSF) à la suite d'un signalement de cas de la sclérose latérale amyotrophique (SLA).

Une rencontre d'information a eu lieu le 6 mai 2025. Le but de la Santé publique était de rendre compte à la population de la situation et d'annoncer les actions prises et à venir dans le cadre de cette enquête. Elle a aussi invité les citoyens concernés à participer à cette démarche en partageant des informations sur les cas de SLA dans le secteur.

TRAVAUX RÉALISÉS DEPUIS MAI 2025

Depuis, l'équipe de santé publique a réalisé plusieurs actions, notamment :

- Réponse à une cinquantaine de messages de citoyens et de partenaires;
- Grâce au soutien d'étudiants en médecine, échanges individuels d'environ une heure avec une vingtaine de personnes souffrant de la SLA, ou avec leur proche. Le but de ces rencontres était de mieux comprendre l'histoire de chaque cas;
- Analyse en continu de nouvelles informations recueillies : validation des nouveaux cas signalés, mise à jour de la liste des cas, synthèse des données tirées des échanges avec les personnes atteintes ou leurs proches;
- Mandat d'expertise confié à l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ) pour aider à déterminer s'il y a un excès ou non de SLA au VSF;
- Participation à une rencontre virtuelle avec les membres de [SLA Québec](#) en juin 2025 pour résumer la situation et répondre aux questions;
- Mise sur pied d'un groupe d'expertise-conseil pour assister l'équipe de santé publique (composés d'experts dans des domaines variés comme la neurologie, la santé publique et l'environnement).

TRAVAUX À VENIR

L'équipe de santé publique poursuit les travaux, accompagnée des experts. Nous souhaitons continuer la discussion transparente avec la population, ses représentants et plus largement, toutes les parties prenantes, au sujet de l'avancée et des résultats des investigations. Nous prévoyons donc de convier la communauté à une deuxième rencontre citoyenne à Windsor, le 22 octobre prochain, en soirée, pour une mise à jour.

Entre-temps, si vous avez des questions ou de l'information à partager avec nous concernant cette situation, veuillez nous faire parvenir un courriel à l'adresse : slaestrie.santepublique.ciussse-chus@ssss.gouv.qc.ca.